

## EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

# Un acuerdo municipal interesante

Un acuerdo adoptado por las Comisiones de Hacienda y Beneficencia reunidas, viene a demostrar con cuánta razón venimos propugnando por que el proyecto de Convenio entre la Corporación municipal y la Compañía de Tranvías no sea sancionado por el Pleno del Ayuntamiento cuando le sea presentado a su estudio y decisión.

En el transcurso de nuestra campaña hemos sostenido que no se habían cumplido los trámites que el Estatuto preceptúa para las concesiones de servicios y obras, ya para las municipalizaciones de servicios.

Justifican los letrados consistoriales al servicio hoy del Ayuntamiento, esto, afirmando que se trata de un contrato singular, sin precedentes en la legislación, por lo que no puede aplicarse los preceptos del Estatuto.

Trátase en la actualidad de algo que tiene estrecha relación con el problema a que venimos dedicando nuestra atención.

El digno concejal señor Chicharro, disconforme con la situación presente de la industria de pompas fúnebres, presentó a la Corporación una propuesta para que se acordara monopolizar este servicio, entregándolo, mediante un canon anual de 250.000 pesetas, a una Empresa privada. La cesión habría de hacerse mediante concurso, como dispone la ley. Y al cabo de veinte años, la Empresa pasaría a ser propiedad del Municipio.

Como indicamos, las Comisiones de Beneficencia y Hacienda, reunidas, han convenido en que la propuesta del señor Chicharro entra de lleno en el articulado del Estatuto que regula y condiciona la municipalización de servicios, y han acordado que lo primero que hace falta, para el exacto cumplimiento de dicho Cuerpo legal, es que el Ayuntamiento reunido en pleno, decida si debe o no municipalizarse dicho servicio, que no tiene más carácter de público que el de tranvías, para que pueda seguirse la tramitación adecuada, o sea el nombramiento de una Comisión intermunicipal que estudie las condiciones de dicha municipalización y redacte las bases oportunas.

Este acuerdo, absolutamente ajustado a la

ley, tiene para nosotros una trascendencia y significación extraordinarias. En primer término, porque muestra el absoluto respeto que a la ley tiene el Concejo actual; en segundo lugar, porque el acuerdo es revelador de que en la tramitación de este asunto no sólo no van a sufrir olvido los intereses públicos, sino que, por el contrario, se procura desde el primer instante rodearlos de toda suerte de garantías.

Si en el problema de los tranvías se hubieran seguido los trámites que el Estatuto señala, no nos veríamos impelidos a realizar esta campaña, para la que cada vez nos sentimos más fuertes y animados, pues aunque pudiera parecer que permanecemos aislados, sin que la opinión nos aliente, no es así, por lo que no hemos de repetir, en estos días de conmemoración ibérica, que el hombre aislado es el más fuerte, porque nosotros no nos sentimos solos.

Se nos podrá objetar que el caso de los tranvías es distinto. Lo es a medias. En cuanto no se trata de una municipalización, sino de una reversión. Hasta aquí, sí, es diferente. Pero al tratar de subrogar la explotación de un servicio, ya propiedad municipal, en lo que a la línea de Estaciones y Mercados se refiere, si tenían que cumplirse, a nuestro juicio, los preceptos del Estatuto, bien los que se relacionan con la cesión de obras y servicios, bien los que caen dentro de la subrogación de dichos servicios municipales.

En uno y en otro caso, era imprescindible el anuncio de concurso o subasta para su adjudicación. Se imponía también la constitución de un Consejo administrativo en el que el Ayuntamiento tuviera una representación no inferior a la tercera parte de sus miembros. En definitiva, habrían de cumplirse trámites y disposiciones, que, de prosperar el proyecto de Convenio, no se observarían.

He aquí por lo que acogemos con satisfacción el acuerdo de las Comisiones de Hacienda y Beneficencia, pues que garantizan el interés público.

## Lo que opina Stresemann del desarme

BERLIN, 27.—En una entrevista que el señor Stresemann ha concedido a un periodista extranjero ha declarado que en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones, que se celebrará en septiembre próximo, hará un llamamiento para que se convoque de nuevo la Comisión preparatoria del desarme, con un programa concreto.

Añadió que la existencia de la Sociedad de Naciones está íntimamente ligada a esta cuestión.

Las ametralladoras de San Gotardo

GINEBRA, 26.—La Comisión nombrada por el Consejo de la Sociedad de Naciones para examinar la oportunidad de llevar a cabo una encuesta acerca de la cuestión de las ametralladoras de San Gotardo se reunirá dentro de breve plazo. Es muy probable que la reunión de dicha Comisión tenga lugar en París.

Los delegados rusos vuelven a su país

GINEBRA, 27.—La Delegación rusa que ha asistido a las reuniones de la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme saldrá hoy de Ginebra con dirección a Rusia.

De todos los miembros de la expresada Delegación, solamente el señor Litvinof quedará en Ginebra, para marchar probablemente a Francia.

La proposición inglesa para la reducción de armamentos navales

WASHINGTON, 27.—Se anuncia oficialmente que aún no han sido contestadas las últimas proposiciones británicas referentes a la reducción del tonelaje de los acorazados y del alcance y calibre de los cañones, pero que no hay en ellas nada nuevo, ya que fueron presentadas en el pasado mes de julio durante las sesiones de la Conferencia tripartita del desarme naval reunida en Ginebra. No fueron aceptadas entonces, ya que perjudicaban a la Marina norteamericana, carente de bases navales.

En cuanto a la reducción del número de grandes cruceros, ello serviría únicamente para aumentar la preponderancia naval de la Gran Bretaña.

Cañones en el canal de Panamá

NUEVA YORK, 27.—Los Estados Unidos han colocado a la entrada del canal de Panamá, frente al Pacífico, un cañón de 360 y de gran alcance. Un cañón parecido será colocado en la costa del Atlántico.

El presupuesto de guerra de los Estados Unidos

WASHINGTON, 27.—Mister Coolidge ha aprobado el presupuesto de Guerra de los Estados Unidos, que se eleva a la cantidad de 398.500.000 dólares.

## De Barcelona

Turistas alemanes.—Fallecimiento de un centenar.—Visita.—Una conferencia

BARCELONA, 26.—El día 6 de abril llegará el paquebote alemán "Monte Sarmiento", que traerá a bordo a 1.169 turistas alemanes.

Falleció en Badalona María Amill, de ciento tres años de edad.

El delegado de Hacienda y el presidente de la Diputación provincial visitaron las diferentes zonas de recaudación de contribuciones de la ciudad. Han manifestado que están muy satisfechos de la visita.

En el teatro Goya dió una conferencia el cónsul general de Venezuela, señor Betancourt Sucre, que disertó sobre "La tributación internacional del petróleo". Hizo elogios de España, y dijo que ésta debía ir a explotar los yacimientos petrolíferos de Venezuela. Terminó hablando del presidente de Venezuela, general Gómez, que siente un gran amor por España.

Traída de aguas a Monistrol

BARCELONA, 27.—El capitán general, el presidente de la Diputación y el gobernador civil, asistieron a la inauguración de la traída de aguas al pueblo de Monistrol. Pronunció un discurso el alcalde de la población, señor Janer, y el Abad Mitrado de Montserrat, doctor Marcet, bendijo las obras y pronunció luego breves y patrióticas palabras. Al mediodía, las autoridades e invitados subieron a Montserrat, donde se celebró un banquete.

La "Hoja Oficial" ha publicado una esquela en que los organizadores del funeral por el alma del ilustre tribuno señor Mella, invitan a los católicos y admiradores a que asistan a la parroquia de Nuestra Señora de los Reyes (iglesia del Pino).

## La cartera de Guerra

El general Martínez Anido, como ministro interino de la Guerra, por enfermedad del duque de Tetuán, llevará la firma del departamento de Guerra, y asistirá a los Consejos; pero quedará encargado del despacho el general Losada.

Ayer mañana se posesionó interinamente.

Mañana miércoles, a las once de la mañana, se presentarán oficialmente al ministro interino los generales jefes del departamento, las autoridades militares de la provincia y región y Comisiones de la guarnición.

## Misteriosa muerte de una niña

SORIA, 27.—Las autoridades de Almazán dan detalles de un misterioso suceso ocurrido en aquel término municipal, que ha producido honda emoción.

El pasado jueves desapareció del domicilio de sus padres, en Almazán, la niña de treinta meses Carmen Delgado García, siendo inútiles cuantas pesquisas se realizaron para encontrarla.

Unos vecinos de Almazán continuaron ayer las pesquisas, y a los dos kilómetros escasos del poblado hallaron el cadáver de la niña, que, según los facultativos, no presentaba señales de violencia.

La benemérita practicó gestiones para aclarar cómo la niña llegó a tan gran distancia.

Se espera con ansiedad el resultado de la autopsia.

## ECOS DE SOCIEDAD

### Nuestra Señora de los Dolores

El día 30, festividad de Nuestra Señora de los Dolores, celebrarán su santo:

S. A. R. la infanta doña Dolores, las duquesas viuda de Ahumada, Almenara Alta, Castro Enriquez, Cubas, Gandia, Sessa y T'Serclaes Tilly.

Marquesas de Albo, Aldama, Bellamar, Boiles, Baines, Campo Salinas, Casa Córdova, Colonia, Casa Novas, Casa Saltillo, Castañiza, Castellbell, Conquista, Dos Hermanas, Falguera, Fuente de Piedra, Goicoerrotea, viuda de Guadalupe, Guirior, Guisela Guiselin, Jaral del Berrio, Montenuovo, Mos, Moratalla, viuda de Moscoso, Peña Plata, viuda de Peraleja, Real Campaña, Remisa, Sales, viuda de San Carlos de Pedrosa, Souza, Somenruelos, Torralba de Calatrava, viuda de Torre Octavio, Viesca, Villa de San Román y Villamantilla.

Condesas de Algaida, Arcentales, Autol, Bureta, Cañada, Cobailas, Corbul, viuda de Guijas Albas, Guevara (viuda de), Guevara, Infantas, La Bisbal, Llivia, Monte Oliva, Rózpide, Torre Arias, Troncoso, Valle de Oselle, Villamediana, Venadito, Villanueva y viuda de San Juan. Vizcondesas del Castillo Genovés y Perellós.

Baronesa de Bicorp.

Señoras de Alonso Domínguez, Aguirre, Almoguera, Alverico Alzola, Amorena, Amunategui, Andrés, Anguio, Arana, Argüelles, Abella, viuda de Aguado (López Becerra), Beaucreek (Pefialver y Zamora), viuda de Beistegui, Bonifaz, Botas (don Víctor), Cabrera-Werleta (don Manuel), Calonge, Cano y Rico, Casal, Castellano (don Tomás), Cavestany, Ceballos, Compaired (don Celestino), Cortázar, Cortés, Cueva (don José), Dahländer, Domenech (viuda de), Drake de la Cerda, España, Espinosa de los Monteros, Ezpeleta (padre e hijo), Fernando del Río, viuda de Freire, Gabián Díaz don José, García de Biedma (don Vicente), García Kolhy (don Mario), García de la Lama, García Pavón.

Señoras viuda de López Chicheri, López Roberts, Lubián, viuda de Maensa (don Ernesto), Maldonado y Maldonado, Malo (don Anastasio), Manella, Marañón y Posadillo (don Gregorio), Marqués, viuda de Melián, viuda de Méndez Vigo, Mendietta, viuda de Morales de los Ríos, Morillo Farfán (don José), Muñoz Vargas, viuda de Ortega Muntilla, Ortiz y Angulo, Pombo e Ibarra (don Agustín), Puchol Miguel (don Emilio), Revuelta, viuda de Ródenas (don José), Romero (don Tomás), Rico Jarava, Saavedra, Sacristán, Sáenz de Tejada, Sánchez Roldán (don Alberto), Sangrán y González (don Juan), San Martín (don Emilio), viuda de don Leopoldo Serrano Domínguez, Serrantes, Serrano (don Rodrigo), Soto, viuda de Soto Pérez (don o José), Teja, Treviñan, Val Villanova Hoppe, Villares y Zuloaga (don Luis).

Señoras de Alonso Romero, Aristizábal, Arróspide y Zubiarre, Avial y Escobar, Barroso y Espinosa de los Monteros, Borbón y de la Torre, Boix, Carrillo de Albornoz, Casani, Castrillo, Cobian, Cueva (de la), Drake de la Cerda, Escrivá de Romani, Espantallón, España, Fernández Blanco, Goicoerrotea, González de Castejón, Gallego, Goyeneche, Liniers y Cañedo, López Montenegro, López Valdemoro y Aranda, Martínez Irujo, Martín, Melgar, Montalvo, Monzón, Muguiro, Peralta, Paternina, Peralles y González Bravo, Pérez de Guzmán, Pidal, Piqueras y San Martín, Robles, Ortega, Ortiz, Romero, Sanz y Magallón, Serrano y Gala, Segura, Tenreiro y Montenegro, Vinader, Vivanco y Frax.

También lo celebrarán otras Angustias y Soledades granadinas, como la marquesa viuda de Alquibla, la condesa de Ruidoms y la señora de don Luis Gil Delgado.

En el próximo mes de mayo se unirán en eternos lazos la encantadora señorita Emilia, hija de la marquesa viuda de Casa-Domecq, con don José Carlos Díez.

Han salido, para París, las señoras María y Fernanda de Cárdenas y Rodríguez Rivera.

## El temporal reinante

Daños en los almendros

ALICANTE 27.—El huracán que se dejó sentir aquí causó grandes daños en el campo, especialmente en los almendros, de los que se desprendió enorme cantidad de fruto. También sufrieron las consecuencias del huracán algunas viviendas de las afueras.

De Santa Pola dicen que el falucho "Virgen del Carmen", que salió ayer de allí, fué derribado por las olas. Los tripulantes eran Tomás y Rafael Baile, padre e hijo, que al caer al agua se cogieron al palo de proa, luchando titánicamente con el oleaje durante tres horas. Desde la playa cercana los carabineros vieron el naufragio, e inmediatamente salió el práctico de aquel puerto, José Pérez Jurado, a bordo del laúd "Cinco Amigos", con tripulantes. De Santa Pola salió otra embarcación motorista, pero hubo de regresar ante el peligro de naufragar. El laúd "Cinco Amigos", luchando bravamente, llegó hasta el costado de la embarcación naufragada y lograron recoger al padre y al hijo, llevándolos a Santa Pola, en cuya playa se hallaba congregado todo el vecindario, presenciando los trabajos de salvamento.

Furioso vendaval en Santander

SANTANDER 27.—Ayer se desencadenó en esta ciudad un furioso vendaval, que ha producido numerosos incendios. En el parque de bomberos se recibieron profusión de avisos para socorrer pequeños incendios.

A las cuatro de la madrugada se declaró un incendio en el taller de modelado de la factoría de coreho. Los bomberos cortaron toda comunicación con las demás dependencias. La maquinaria quedó destruida por completo. Las pérdidas son cuantiosas.

El viento produjo rotura de cristales y tejas e interrupción en las líneas interurbanas, arrancando árboles en algunos pueblos de la provincia. En Astillero, cuando se retiraba a descansar el vecino Alvaro García, le cayó encima un árbol arrancado de cuajo por el temporal y le mató.

Muchas embarcaciones con averías

ALMERIA 27.—Reina un furioso temporal. Una tartana ocupada por un dependiente de ésta, al atravesar el puente de Hornachuelos, fué derribada por el huracán y quedó destruida en el fondo del barranco que dicho puente salva. El dependiente resultó con lesiones gravísimas.

Llegan muchas embarcaciones con averías a causa del temporal. El yate inglés "Four Wings", que permanecía aquí en espera de que amainase el temporal, se le rompieron las amarras y quedó empotrado en el muelle de Poniente. La tripulación se ahogó.

Decrece el temporal en Gijón

GIJON 27.—Ayer decreció el temporal de días pasados. Los buques pesqueros que habían sido sorprendidos en alta mar arribaron a este puerto con averías.

La falta de dos de ellos, llamados "Lola Morán" y "Mercedes Alonso", produjo inquietud entre la gente de mar; pero después se supo que habían entrado en Santander con averías en el casco.

Salvamento de dos pescadores

VINAROS 27.—Serafin Forá García y otro, del que sólo se sabe que se llama José, a causa del huracán desencadenado cayeron al agua de la goleta que tripulaban y estuvieron agarrados a la borda de la embarcación hasta que acudieron en su auxilio la barca de pesca "Simó", que logró remolcar luego la goleta hasta este puerto.

Muerte por electrocución

ARGAMASILLA 27.—Cuando el vecino Rogelio Jiménez se dirigía a su domicilio pisó un cable de alta tensión que había caído a tierra a consecuencia de los últimos temporales y quedó electrocutado.

Crecida del Tajo

ARANJUEZ 27.—El Tajo ha experimentado una extraordinaria crecida, que hace temer se repita la riada de diciembre último.

Sotomayor y las huertas inmediatas están inundadas, y La Pavera y sus cercanías, habiendo saltado el agua a la calle de la Reina. El pueblo está incomunicado con Chinchón, y las calles de Colmenar y Chinchón han sido cubiertas por las aguas, así como la huerta de Rebollo, a pesar de que los huertanos construyeron malecones para evitar el peligro de las riadas.

Varias casitas, habitadas por guardas y particulares, han sido desalojadas, y a causa de la riada el pueblo carece de luz eléctrica. Varias fábricas harineras y de aserrar han tenido que suspender los trabajos.

El Júcar amenaza

VALENCIA 27.—El Júcar ha experimentado una crecida en la parte de Cuenca, que llegará a Alcira mañana si continúa. Se ha dado aviso a los alcaldes y a los puestos de la Guardia civil para que adopten las medidas de previsión precisas ante la amenaza de una riada.

Inundaciones

SEVILLA 27.—En Los Palacios se han hundido algunas fincas y caseríos.

Quedaron cubiertos por el agua los kilómetros 31 y 32 de la carretera de Sevilla a Jerez, y estuvieron en peligro dos automóviles, uno del servicio público y otro particular, cuyos ocupantes tuvieron que ser salvados en caballerías.

## España en Marruecos

Recogida de fusiles

TETUAN, 27.—En la oficina de Intervención militar de Chaib, se han reunido 400 fusiles de varios sistemas, recogidos en las tribus de la confederación de Senhaya. Serán enviados al depósito de Targuist.

Llegó la primera expedición de soldados del segundo periodo de 1927.

El general Sanjurjo en la zona francesa

RABAT, 27.—El general Vidalón impondrá mañana, durante una gran parada militar, la cruz de Guerra destinada a premiar servicios en el teatro de operaciones exteriores, al general Sanjurjo.

Brillante recepción

MARRAQUES 27.—Ayer se celebró una gran recepción, organizada por el general De Hure, comandante en jefe de la región de Marraqués, en honor del general Sanjurjo y el embajador de Francia en Madrid, conde de Peretti de Rocca. A la fiesta asistieron el cónsul de la Gran Bretaña y numerosas personalidades indígenas y europeas.

El general Sanjurjo pronunció breves palabras, expresando su satisfacción y reconocimiento por la calurosa acogida de que era objeto.

El conde de Peretti de Rocca elogió la obra realizada por España en su zona de Protectorado, haciendo resaltar la atención que en ella se ha prestado al mejoramiento de la vida de los indígenas, cuyo desarrollo constante en el terreno de la instrucción y educación artística tuvo ocasión de comprobar. Terminó formulando el deseo de que esta perfecta colaboración francoespañola sea cada vez más íntima y beneficiosa para la misión confiada en Marruecos a las dos grandes potencias protectoras.

El viaje del embajador francés y del general Sanjurjo

MARRAQUES, 27.—El alto comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, y el embajador de Francia en Madrid, señor conde de Peretti de Rocca, acompañados de sus séquito respectivos, salieron de Marraqués a las diez de la mañana, siéndoles rendidos los correspondientes honores por las tropas de la guarnición.

Los ilustres viajeros comieron en Mazagán, y a las cinco continuaron su viaje.

Durante su estancia en Fez, el general Sanjurjo fué nombrado legionario honorario de primera clase.

## El comunismo

ATENAS 27.—Han fracasado las negociaciones griegas para la conclusión de un Tratado comercial. Por otra parte, se asegura que el Gabinete helénico se niega a ratificar el Tratado negociado con Rusia por el Gabinete del general Pangalos.

Declara Goldstein

BERLIN 27.—El ingeniero Goldstein ha presentado en la Wilhelmstrasse el informe acerca de su detención en Rusia, en el cual declara no conocer exactamente las causas. Lo atribuye a una carta que le fue dirigida por uno de los mecánicos e interceptada por la G. P. U. El autor de esta carta se quejaba de las dificultades que encontraba en su trabajo. Al ser acaso traducida inexactamente le hizo sospechar a Goldstein la existencia de un sabotaje.

En virtud de las disposiciones que él tomó, Goldstein ha declarado que el 6 de marzo la casa en que habitaba con los otros ingenieros fué bruscamente cercada por la gendarmería. Se hizo un registro en ella y fué llevado a la prisión de Rostoff y después a la de Carcoff, en donde estuvo hasta catorce días. Se le tuvo encerrado en una celda estrecha y sucia. Se le alimentó mal durante su prisión y no pudo entrar en relación con el Embajador, ni con el Consulado alemán, ni con la Dirección de su empresa. El 14 fué hecho el primer interrogatorio, a consecuencia del cual las autoridades soviéticas reconocieron su error y le hicieron entrar en una celda mejor. El 17, por fin, fué puesto en libertad. Nada sabe de los otros alemanes arrestados.

MOSCU 27.—Las autoridades soviéticas han facilitado una nota, en la cual declara: que los ingenieros detenidos en la cuenca del Donet serán juzgados a primeros de abril.

Chicherin acusa al Parlamento británico

LONDRES 27.—Comunican de Riga que la Prensa soviética publica un largo comunicado del señor Chicherin, comisario de Negocios Extranjeros, referente a la carta de Zinovieff, y que es una continuación del publicado ayer, en el que calificaba de "embustes descarados" las manifestaciones en el Parlamento del señor Baldwin, primer ministro inglés.

La versión del comunicado de Chicherin destinada a circular dentro de la U. R. S. S., está llena de epítetos aún más fuertes que los de la versión oficial aquí recibida.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Los deportes

Regatas

HALIFAX, 27.—El casi seguro que el Canadá tomará parte en las regatas de goletas de pesca entre América y España...

Fútbol.—El equipo de Italia vence al de Hungría

ROMA 27.—Ayer tarde ha sido inaugurado el nuevo Stádium, disputándose el "match" internacional de "foot-ball association" entre los equipos representativos de Italia y Hungría...

Ocuparon la presidencia varios ministros, en representación del Gobierno, el ministro de Hungría y numerosas autoridades.

El partido se desarrolló en condiciones desfavorables a causa del mal tiempo y el barro.

Durante el primer tiempo, el equipo húngaro se mostró superior, atacando repetidamente la meta italiana y logrando marcar dos tantos a su favor.

En el segundo, el equipo italiano se rehace y ataca vigorosamente, jugando con gran decisión y velocidad, logrando pronto igualarse, y a poco marcar un tercer tanto.

Los jugadores de los dos equipos fueron largamente ovacionados por la muchedumbre.

Comentarios ingleses al discurso de Poincaré

LONDRES, 27.— Toda la Prensa comenta el discurso pronunciado por el presidente del Gobierno francés, Poincaré, en Burdeos.

El "Morning Post" dice a este respecto que, después del general Boulanger, no se han celebrado unas elecciones generales como las próximas, en las que se sigue el programa de un sólo hombre, y máxime si se tiene en cuenta que Poincaré no aspira a la dictadura.

En general, se cree que Poincaré obtendrá un rotundo triunfo en las próximas elecciones.

¿Podrán resucitar a los electrocutados?

DELFIN, 27.— Ante una Comisión de hombres de Ciencia, designada a este objeto, van a celebrarse públicamente los experimentos de devolver la vida a varios animales muertos según procedimientos del profesor Shevi Nath.

En estas pruebas se usarán dos carpas doradas. El profesor Shevi matará a los peces por medio de una corriente eléctrica.

Los hombres de Ciencia que presenciaron los experimentos de Shevi creen que, basándose en el método del profesor indio, se podrá llegar al descubrimiento del procedimiento para volver a la vida a las personas que mueran electrocutadas.

El Consejo de ministros de anoche

Referencia oficiosa

"Presidencia y Estado.—Ratificación del Convenio para protección de la propiedad industrial y de los arreglos sobre la reprensión de falsas indicaciones de procedencia, registro internacional de fábrica o de comercio y depósito internacional de dibujos y modelos industriales, firmados en La Haya el 6 de noviembre de 1925.

Guerra.—Expediente de confirmación de la Medalla Militar.

Marina.—Concesión de una medalla de Sufrimientos por la Patria. Modificación del Real decreto del 21 de enero de 1925, que establece las normas para el ingreso en el Cuerpo de Auxiliares de Marina.

Fomento.—Autorización al Consejo Superior Ferrovionario para realizar, por administración, las obras de ampliación del edificio que ocupa. Terminación de las obras del Instituto Geológico Minero de España.

Hacienda.—Se aprobaron valoraciones de las instalaciones de petróleo de las casas de don Manuel Casas, Cotatus y Compañía; Juan C. Vilella, Viuda de Londaiz, Hijo de Rufino Martínez, Mesa Marchez y Compañía y Babe y Compañía.

Autorización para substanzar las obras que han de realizarse para la instalación de una Delegación de Hacienda, en Cáceres.

Instrucción.—Aprobando el proyecto de obras para terminar la construcción del nuevo edificio de la calle de Alcalá, para ministerio de Instrucción Pública.

Ampliación.—La sesión de la Asamblea La primera parte del Consejo se dedicó por entero a la Asamblea.

En la sesión de hoy, y en su comienzo, explanará el conde de la Motera la inter-

pelación que ha anunciado al jefe del Gobierno. Le contestará el presidente del Consejo, y no es posible determinar si algún asambleista usará de la palabra, derivando de la interpelación.

En el orden del día se entrará directamente en la discusión del dictamen sobre los libros primero, segundo y tercero del Código Penal.

El Consejo, excepto la parte primera, fué administrativo.

En primer término, y del ministerio de Estado, se ratificó el convenio para la protección de la propiedad industrial, firmado en La Haya el 6 de noviembre de 1925.

Expedientes de Marina El ministro de Marina llevaba al Consejo dos expedientes: uno de concesión de una medalla de Sufrimientos por la Patria y otro de modificación del Real decreto del 21 de enero del 25, que establece normas para el ingreso en el Cuerpo de Auxiliares de Marina.

La medalla de Sufrimientos por la Patria se concede al alférez de navío señor Amúsotegui, que mandaba una gasolinera en el puerto de Huelva, y que en la exposición de aquella sufrió graves quemaduras en los brazos y en las manos, que le obligaron a una larga y dolorosísima curación. El hecho ocurrió hace tres años.

El Real decreto de enero del 25 sobre ingreso en el Cuerpo de Oficinas de Marina modificaba el anterior, suprimiendo las ventajas en las oposiciones para los huérfanos de generales, jefes, oficiales y subalternos de la Armada. Por el expediente aprobado anoche en Consejo se restablecen dichas ventajas, y a ese efecto los opositores se dividirán en tres grupos, y en el primero figurarán los huérfanos de generales, jefes, oficiales y subalternos de la Marina.

Asuntos de Fomento También se aprobaron varios expedientes del ministerio de Fomento. Se autoriza por uno de ellos al Consejo Superior Ferrovionario para realizar por administración las obras de ampliación del edificio que ocupa. El presupuesto de las obras es de 75.000 pesetas, y la ampliación es del piso segundo, en el pabellón que el Consejo tiene, cercano al ministerio de Fomento.

Aprobó también el Gobierno un expediente para terminación de las obras del Instituto Geológico Minero de España. El presupuesto inicial se aumenta en pesetas 2.800.000. Todos los informes técnicos han sido examinados con prolijidad, y conviene en la necesidad de esta ampliación, para que el Instituto responda a los fines que se persiguieron en su creación.

Por último, fué aprobada la relación de obras de reparación y conservación de carreteras, con arreglo al presupuesto ordinario y por un valor que excede de 50 millones de pesetas.

La valoración del Grupo Petrolífero Standard El asunto más interesante abordado por el Consejo lo llevó el ministro de Hacienda y se refiere a la valoración de las instalaciones de petróleo de diferentes casas, dedicadas al negocio en el momento de ser creado el Monopolio.

Esta valoración se contrae al grupo español de la Standard, y representa la cuarta parte de las instalaciones totales en España. La valoración, después de todos los informes técnicos, se fija en 20 millones de pesetas, cifra inferior a la señalada por los interesados. Fué aprobada por unanimidad en el Consejo.

LA BOLSA

Table with financial data: VALORES PUBLICOS Dia 27. Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Serie E nominales, Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto), Serie F, Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Acciones, Obligaciones, Moneda extranjera.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

De provincias

La Casa del Maestro en Toledo TOLEDO, 27.—Con toda solemnidad se ha inaugurado la Hospedería Toledana que, con el título de Casa del Maestro, tiene por objeto facilitar cómodo albergue a los escritores y a los artistas.

Excusaron su asistencia el ministro de Instrucción Pública y el comisario regio de Turismo. Vinieron de Madrid el director general de Bellas Artes y buen número de artistas, escritores, catedráticos y maestros.

Entrada solemne del obispo de Coria CORIA, 27.—Ha hecho su entrada solemne en la diócesis, el nuevo obispo de Coria, don Dionisio Moreno Barrio, que fué esperado en Torrejónillo por las autoridades y el vecindario.

El doctor Barrio entró en el templo parroquial bajo palio. A las once emprendió la marcha con dirección a Coria, y a las once y cuarto hizo su entrada en la ciudad, seguido de una caravana de automóviles. A la entrada de la población le esperaban el alcalde, todas las autoridades locales, el Deán, representaciones de entidades y mucho público, que le ovacionó.

Propaganda societaria en Pamplona PAMPLONA, 27.—Organizado por la Federación local de Sociedades obreras se ha celebrado un mitin, en el que han tomado parte Tiburcio Osacar, de Pamplona, y Cayetano Redondo, de Madrid, quienes han disertado sobre la organización y el alcance del Comité paritario.



El salón de Prensa de la Central de Telégrafos

Una queja justa Los corresponsales y redactores de Agencias que a diario acuden para el cumplimiento de sus obligaciones al Salón de Prensa de la Central de Telégrafos, nos ruegan llamemos la atención del director general de Comunicaciones acerca del estado de abandono en que se encuentra dicho salón.

El aspecto es verdaderamente incoloroso, sobre todo constituyendo un centro de trabajo para los periodistas extranjeros, que en más de una ocasión han hecho exclamaciones sobre la ninguna consideración que merece en España el periodista.

Hace más de un año, los periodistas elevaron una carta de queja al señor Tafur, haciéndole presente que el local carecía hasta de sillas, por haberse inutilizado las que allí había. El señor Tafur pasó la carta, no recordamos si al jefe del Centro o al jefe de Conservación; pero el efecto ha sido negativo.

Otras muchas deficiencias señalan los corresponsales, pero las mayores son las enumeradas, y las reputamos más que suficientes para provocar una enérgica intervención, bien del director de Comunicaciones o del ministro de la Gobernación, como jefe superior de los servicios, pues se trata, no ya de una obligación que el Estado está obligado a no abandonar, sino del decoro como españoles ante el extranjero.

A ambas autoridades trasladamos la queja de los corresponsales, confiando que habrán de emplear toda la rapidez que el caso, por lo bochornoso, exige.

OSCAR PEREZ SOLIS

Del comunismo al convento

Copiamos de "El Debate": "Don Oscar Pérez Solís ha escrito la siguiente carta al reverendo padre fray José D. Gafó: "Reverendo padre fray José D. Gafó.—

Mi muy querido amigo: Deseo que con esta carta quede cerrado el paréntesis de silencio que ha seguido a aquella correspondencia interesantísima (lo era para mí) que sostuvimos cuando me hallaba preso en Barcelona.

De entonces a la fecha ha llovido mucho en el huerto de mis ideas, y ya la flora no es la misma de antes. Tan distinta es, que ya considero incompatible mi modo de pensar actual con la adhesión a la Internacional comunista.

Estoy resuelto a cambiar de ruta, si bien he de decirle que el derrumbamiento de ilusiones y creencias me hace optar por un ostracismo casi absoluto de toda actividad que no sea el trabajo preciso para ganarme decorosamente el pan de cada día y la medi-

tación de problemas menos humanos, por el estio de aquecos que motivaban las vedas cartas de usted.

Es decir, querido padre, que en los ridos de antano no hay pajaros nogano; y que, conycto de haberme equivocado mucho, apezecco las reuencaciones consiguientes, y que para tener un baco tuerte en el camino de esta convalecencia... necesito el auxilio generoso de usted, que tanto bien ha procurado hacerme... y creo que me ha necido.

me planteaba usted el problema de mi reintegración a la te religiosa "activa... Y digo "activa", por cuanto, como usted sabe, yo, en el fondo, no me dejaba nunca de ser un hombre religioso, si bien con una religiosidad anusa, consecuencia de tormentosas dudas, como aquecos que sirvieron para que usted me favoreciese con sus interesantísimas cartas.

En cierta ocasión dijo Unamuno, algo conoecedor de mis pensamientos inuitos, que yo era un "tormentoso". Se reterea, principalmente, por noacertais yo expuesto, a mis obsesiones preocupaciones acerca de un asunto del nombre, y Unamuno me calmaba bien. En efecto, pocos días de mi vida han pasado sin que la te de Dios se agnara tumultuosamente dentro de mí. Pero siempre, como medio de evadirme de la angustiada obsesión, buscaba en otras agitaciones el "raspador" de aquella idea.

¿Como anora me de verme libre de ella? También anora, solo que con fuerza sin igual, vuelve a acosarme. Pero anora voy a tener la paz exterior que me permitiría, no dejandome ir por la tangente, arrotar seriamente el grave problema. Y lo arrotare con toda decisión, en busca de esa gracia que usted me invocaba. Pero ¿encontrare el camino de Damasco?

En espera de su favor, le reitera el testimonio de una sincera amistad, Oscar Pérez Solís. Valladolid, 7 de marzo de 1928.

A esta carta anade "El Debate" la siguiente "N. de la R.":

"Don Oscar Pérez Solís es asturiano. Ingresó muy joven en la Academia de Artillería, de la que salió primer teniente en 1904, adquiriendo también el título de ingeniero industrial. Para dedicarse a la propaganda de las ideas socialistas abandonó, de capitán, la carrera militar, y figuró entre los elementos intelectuales del partido. Fué diputado socialista y se distinguió como escritor en diversos periódicos. Más tarde evolucionó hacia el comunismo, al desglosarse este grupo del socialista, y en él ha militado activamente hasta el momento actual, en que se encuentra en una nueva fase de evolución, según muestra la carta que reproducimos. Deseamos que Dios le ilumine para que encuentre al fin su verdadero camino."

Declaraciones del señor Pérez Solís

VIGO, 27.— Respecto a la carta de Oscar Pérez Solís, dirigida al padre Gafó y publicada en "El Debate", ha dicho aquél desde Holfold, donde se hallaba, a Madrid, donde el mencionado religioso reside, que la dirigió a primeros del mes actual.

En esta carta exponía yo al padre Gafó—ha dicho Pérez Solís—acerca de la controversia que con él sostenía desde hace tiempo sobre cuestiones religiosas, más dudas respecto a tales cuestiones, y en especial a determinados puntos dogmáticos. En este punto se halla el asunto solamente, y es, por lo tanto, prematuro, hablar de conversiones. Ya dirá el tiempo lo que pasa.

Al producirse dentro de mí el convencimiento de que algunos puntos de vista del partido comunista eran verdaderos, comprendí que no era decoroso permanecer dentro de ese partido ni presentarle mi adhesión absoluta, haciéndoselo así presente al padre Gafó en una de las muchas cartas que le escribí; pero sin afirmar que me retractaba de lo esencial de mis convencimientos, pues a ellos sigo atenido.

Como el padre Gafó—ha continuado Oscar Pérez Solís—me preguntase si en la transformación de mis opiniones se había llegado a modificar también la posición que tenía respecto a la cuestión religiosa, le manifesté que estaba donde me había encontrado; pero como no era sistemáticamente opuesto al convencimiento, si llegaba a convencerme ahora, desprendido ya de determinadas preocupaciones, podría concentrar mi atención en ese problema.

Luego Pérez Solís ha dicho que se retira en absoluto de la vida política y de cuanto suponga movimiento alguno de carácter social o político. "Me dedicaré exclusivamente a ganarme la vida trabajando."

En la conferencia dada anoche aquí Pérez Solís ha aludido a esta decisión de abandonar el comunismo, y terminó diciendo que se retiraba a la labor de resolver el hallazgo de poseer la verdadera verdad.

Mañana regresará a Valladolid, decidido a no intervenir ya en acto político alguno.

Dirección de Marruecos y Colonias

El encargado de Negocios de España en Berna ha participado a la Dirección general de Marruecos y Colonias que varios profesores suizos en Ciencias Naturales, de las Universidades de Zurich, Basilea y Berna, dirigidos por el doctor Braun Blanquet, proyectan visitar la zona española de Marruecos.

Visitaron al conde de Jordana el director del Banco de Estado de Marruecos, para firmar el Convenio de servicios de Tesorería del Majzen; el señor Gaspar, vocal de la Junta de Asuntos judiciales de Marruecos y Colonias; el señor Ruiz Albéniz; señor Amiguetti, médico de la Junta de servicios municipales de Tetuán; señores Carrión, San Ginés y Muñoz, para tratar con el gobernador general y el director general de asuntos relacionados con la mano de obra en Guinea.

Siendo numerosas las consultas que se reciben en la Dirección general de Marruecos y Colonias acerca de la provisión de vacantes existentes en los territorios españoles del Golfo de Guinea, se pone en conocimiento de aquellos a quienes interese que en la "Gaceta de Madrid" correspondiente al día 22 del corriente mes, se inserta el anuncio de concurso-oposición para cubrir dos vacantes de auxiliares mecanógrafos de aquella Administración.

Del extranjero

Las deudas interaliadas

PARIS, 27.—El "Echo de Paris" dice saber que han comenzado negociaciones entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos para el pago de la deuda, que sería para el año fiscal 1928-29 de ocho millones de libras esterlinas a Inglaterra y treinta millones de dólares a los Estados Unidos.

La sexagenaria duquesa de Bedford quiere ser piloto aviador.

LONDRES, 27.—A los sesenta y dos años de edad, la duquesa de Bedford, llena de juventud, se ha puesto a tomar lecciones para obtener el título de piloto. Su instructor es el célebre capitán Barnard, en cuya compañía la duquesa efectuó el año pasado, como pasajera, un raid de 8.000 kilómetros.

El veterano de los aviadores ingleses es el almirante Mark Kerr, que obtuvo el título a los cincuenta y cinco años, y cuenta hoy sesenta y tres.

Los esfuerzos del Papa para salvar a miss Cavell

LONDRES, 27.—El "Daily Mail" publica la siguiente noticia que le ha enviado su corresponsal en Berlín:

"El doctor Leyendecker, obispo católico alemán, que solía visitar a miss Cavell semanalmente cuando la institutriz inglesa se hallaba prisionera, ha revelado en una carta, que publica "Germania", los pormenores de la intervención del cardenal von Hartmann a favor de la institutriz, siguiendo las instrucciones del Papa, muy interesado en salvarla.

Entre otras cosas, el doctor Leyendecker dice:

"Es casi seguro que la ejecución no hubiera tenido lugar, de no haber sido utilizada miss Cavell en las primeras horas de la mañana. El llamamiento a la piedad hecho por el cardenal von Hartmann al emperador por orden del Papa, se hizo demasiado tarde, a pesar de que se utilizó el telégrafo."

Gacetillas

PRINCESA.— Todos los días, tarde y noche, a precios populares, tres pesetas butaca, el hermosísimo poema dramático "La Petenera", de los señores Serrano Anguita y Góngora, primorosamente interpretada, y en el que la eminente actriz María Palou obtiene uno de sus mayores triunfos.

CALDERON.— Esta noche, el juguete trágico de Sánchez Mejía, "Sinrazón", gran éxito de público y crítica. El sábado de Gloria, inauguración de la temporada lírica y presentación de la gran compañía de Luis Calvo, en la que figuran el eminente Marcos Redondo, la Azorey, Morante, Peris, Palacios, Ferret y otros prestigiosísimos artistas.

La función inaugural se verificará con La Cañalera, la admirable zarzuela del maestro Alonso.

En ensayo "La parranda", zarzuela en tres actos, libro de Ardavin y música de Alonso.

REINA VICTORIA.— Tarde y noche la magnífica y divertidísima comedia, de los hermanos Quintero, "Tambor y Cascabel", cuya 200 representación se celebra en la función de noche del próximo jueves.

FUENCARRAL.— Mañana se celebra la función de despedida de la eminente diva Felisa Herrero, con la zarzuela cumbre "La del soto del parral", que en su 232 representación cantará con Emilio Sagi-Barba. Por la tarde, a las 6 y media, el grandioso éxito "Las gaviñanes", por Matilde Rosy y Liedó. El próximo Viernes presentación de Cora Raga.

IMPERIO-ARGENTINA.— Romea llena todos los días su elegante sala para aplaudir a esta estrella moderna, bella y joven, que trae un repertorio incomparable y unas "toilettes" lujosas. Imperio Argentina triunfa por sus propios méritos en Romea.

Todos los días, también tarde y noche, "El Rajá de Cochín" y "Ali-Gul", obras de gracia extraordinaria originales de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde. Primero: a 9,12a, Azurmendi y Elorrio contra Badiola y Begoñis III.

Segundo: a remonte, Ochotorena y Ugarte contra Salsamendi y Tacolo.

PRINCESA (Compañía de María Palou).—A las seis y media y diez y media. La petenera (gran éxito).

CALDERON (Cmpñia. Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las seis y media; El demonio fué antes ángel. A las diez y media, Sinrazón.

LARA.—A las seis y media y diez y media. La cura (gran éxito de risa).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media, La eterna invitada (clamoroso éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las seis y media y diez y media, Tambor y cascabel.

COMICO (Melía-Cibrián).—A las seis y media y diez y media, Un alto en el camino.

FUENCARRAL (Compañía Eugenio Casals).—A las seis y media, Los gaviñanes, por Matilde Rosy y Liedó.—A las diez y media, Despedida de Felisa Herrero con La del Soto del Parral, por Emilio Sagi-Barba.

MARAVILLAS (Compañía Loreto-Chicote).—A las seis y media y diez y media, La casa de los pingos.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media, Ali-Gul, El rajá de Cochín (enormes éxitos de risa) y fin de fiesta por Imperio Argentina.



## Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

### Pildoras Pink que a cualquier otro remedio.

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

### Para jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

**Señoras**

LA PRODIGIOSA

**Tintura Ossyris**

Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

### La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga (Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrifismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomare en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos Zambrana, Puerta de Moros, 5. Gayoso, Rrenal, 2, y farmacias

### Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares  
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547  
Horas: de once a una y de cuatro a seis